

Verdad

ORGÀNICO DEL COMITÉ PROVINCIAL EN VALENCIA DEL P.C.E.

Nº 64

SEPTIEMBRE

1976

SUMARIO

- 1-2-3 Resolució del Comitè del País Valencià del P.C.E.
- 3-4-5 Sobre nuestra autonomía
- 5 Un estiu nou
- 6-7 El trasfondo de una polèmica
- 7-8 Verano caliente

RESOLUCIO DEL COMITÉ DEL PAÍS VALENCIA

DEL PCE

(Presentada en roda de premsa a ciutat de València el 10 d'agost)

ELS MOTIUS IMMEDIATS

El recent encontre entre representants de l'Assemblea de Catalunya i de la Taula de Forges Polítiques y Sindicals del País Valencià ha resultat una jutgada polèmica, en la qual els malententes han predominat per davant de l'objectivitat dels fets. A l'espera de que siga la propia Taula qui nosi manifesti els termes en els quals es va portar la confrontació, n'hi ha que en cap moment entre ambdues institucions unitàries, confrontació en la que en cap moment no es va manifestar per part de l'Assemblea de Catalunya cap ataví d'ingràvica en els assumptes del País Valencià, nosaltres, per la nostra banda, ens veiem en la necessitat de precisar alguns aspectes referents a la política unitària, no sempre ben definita i formulada. En consecució, el Comitè del País Valencià del P.C.E.:

1) Demana l'aprofitament que per part de les forces jacobílistes i reactionàries s'ha fet de la postura de l'Assemblea de Catalunya. Afirmer, com s'ha fet en la premsa valenciana, que els catalans vanien una volta més a negar els drets del poble valencià i a entrencar-se als nostres assumptes de no tan sola faltar a la veritat del que va succeir, sinó tractar d'alçar altra volta una companyia anticomunista. La barcoeria d'aquest coproducte va desqualificada per ser els seus defensors qui van obstinadament s'hann distingit en cobrir l'exenció cultural, econòmica i política del País Valencià. L'incongruència es redueix tota sola en la necessitat de que hi resistin més.

2) Demana el resultat que han proporcionat als intents de dividir l'oposició democràtica, les declaracions de diversos grups polítics d'aixa oposició. Podria deduir-se que bé juntar d'acord i unir al partit comunista, tan estretament per la reacció, és benig al seu existir. En aquest sentit, fa encara més de lamentar que partits que diuen representar els interessos populars intenten afiliar el prestigi de l'Assemblea de Catalunya en un moment en el que existeix una ofensiva dels partits burgesos per tal de substituir-la per altres institucions menys populars i representatives. Desitjem sincerament que tals declaracions siguen tan sols un episodi per a l'abllir que no entorboleixen les relacions unitàries que fins ara ha vingut l'oposició democràtica.

II LA RAO DE FONS: LA POSTURA DEL PCE DAVANT EL PAÍS VALENCIA

Enfront en això que es presenta com a raó de fons de les discordançies, el P.C.E. ha de posar de relleu la feina de foment de les mateixas:

1) El nostre partit reafirma una vegada més el seu suport inquebrantable al dret del País Valencià a dotar-se d'un Estatut d'autonomia i un govern propria. Dret que, per suposat, arrenguem en el que tenen tots els pobles a decidir lliurement del seu destí. En concret, en el dret inalienable del poble valencià a l'autodeterminació a través de la qual, al temps que li es reconeguda la seua voluntat soberana, podrà decidir sobre les diverses altres. Nives de futur.

2) Aquestes afirmacions, que el Partit Comunista reitera una més com a objectiu trigar en la seua lluita per la llibertat i la democràcia davant de tots aquells que s'entren en fer-guerrars-les, no són una literatura. Els fets desastresos que, en el combat quotidiana el Partit ha aniquilat-se d'haver portat al cor de les masses la ideologia de la lluita obrera i popular, la consciència d'un País Valencià lliure i unitari, i la necessitat d'arribar a la lluita per les reivindicacions obreres i populars amb la lluita per la democràcia i l'alliberament del País. Sense disputar el lloc a ningú, però, sense renunciar al seu interès, amb una postura ferma i combativa, escaixen els fets que la constitució d'un futur País Valencià lliure i unitari en el qual el protagonisme de les forces del treball i de la cultura hi està assegurat, ens compta entre els nous més fidels defensors.

3) La nostra postura clara i inequívoca de lluita per la llibertat i l'autonomia del País Valencià no és cosa abstracta. Es un objectiu concret i realitzable que, per a que pugui ésser reivindicat per consens popular com a fita d'un procés, des d'una lluita, enfront i consolidació lliure i pacífica. Intencen que l'affirmació autonòmica d'un poble enmarcat en una històrica i socialment i avui en dia plena en pràctiques concretes, de les quals valent destacar:

• 1) creació de condicions objectives d'equidistribució.

1) Definició del seu contingut concret, tant a nivell de formulacions jurídiques com de les articulacions polítiques requerides en un moment donat. La qual cosa exigeix com és evident, un arbre de debat pels dos dos d'versos projectes en confrontació amb les seves. Sota el més general d'anomenar, i a més, poden realitzar-se conseqüències molt diverses que són necessari de contrastar, discutir o confirmar. Això encara: la diversa gamma de les seves possibilitats "provisionals", intel·ligentment explotables, pot ser la millor eina per a consolidar les definitives.

2) La negativa a acceptar pretensions maximalistes que, a nivell d'objectius irrealsitzables, pucien frustrar la dinàmica de la consolidació.

3) En suma, l'affirmació teòrica i el combat raciocí del nostre Partit per la democràcia i l'autonomia del País Valencià, global i per això inclou alhora: una inequívoca afirmació dels objectius just al procés exigit per aconseguir-hi. No podem, doncs, concebre, donat el seu caràcter fanàstic i imaginari, ni per consegüir-hi puden donar suport a les idees d'una restauració puntual i apocalíptica de la qual fixa màgicament, instituint, articulat i punt en poder autònom. Pel contrari, enseny que l'única forma d'arribar-hi és la concessió del procés a seguir d'acord amb la dinàmica de la realitat política i social, la correlació de les forces existents i l'estratègia conjunta de les dues instàncies unitàries que s'ajallen al l'Estat lliure per la democràcia.

III EXIGENCIES DE LA RUPTURA

DEMOCRÀTICA

1) La reivindicació d'autogovern no pot avui fer-se que en el context de la ruptura pactada i tancant-se a prioritats que surten aquell. La fluidesa continua de la realitat política ens ha portat a aquest punt i mantindrem a marge de les possibilitats reals no pot fer-se. I això que del desig de no aconseguir-ho. Com és sabut, la ruptura pactada exigeix un acord de totes les forces de l'oposició desordenades a nivell d'Estat en creure aconseguir el restabliment de les llibertats i un govern provisional que garantizin el seu exercici en el complex marc d'un procés constitutiu. Ningú no pot ignorar que el plantejament de la ruptura no pot ser fet més que a nivell d'Estat, doncs així no s'arriba al seu objectiu de treballar la contracció principal. En conseqüència, la progressiva articulació de les llibertats en els diversos nivells no pot anteposse's a l'assoliment de les mateixes.

2) Els intents, repetits i sovint fracassats, del govern de negociar per separar-se de l'Estat liberal de Madrid o amb socialistes i socialdemòcrates catalans, representen l'últim esforç per salvar la reforma. Les ofertes temptadores a diversos grups polítics i la utilització de pactes de descentralització que pogueren arribar a satisfacer les aspiracions d'algunes forces polítics del mateix joc > negar sistemàticament la democràcia tot negociant parcel·les de la mateixa. Davant del perill de que una extracció inèdita de les aspiracions autonòmiques puga portar alguna a invertir i bloqujar el procés democràtic, anteposant-hi d'altres exigències, així patent la necessitat urgent de constituir un organisme unitàri de tota l'oposició amb objectius plenament unitaris.

IV PROPOSTES TACTIQUES

1) El Partit Comunista realitza una rovada a la necessitat de que la Taula del País Valencià participe en l'organisme unitàri de l'oposició democràtica que a nivell d'Estat

negocia la ruptura. Aquest objectiu prioritari ha estat exposat en diversos declaracions de la Taula i volen romandre així el caràcter cada vegada més imperios que la transformació de la realitat li va conferint.

2) L'absència de la Taula en això organisme unitàri podria suposar un gravissim perjudici per al País Valencià. Els qui la provocaren en base a no haver estat acceptades llur propostes maximalistes i immediatistes d'autonomia, deurien estàndards de la marginació a que s'ixó ens durià. I amfitxi, el poble valencià, a qui diuen representar, ha deixat ben clara la seua voluntat de protagonitzar la conquesta de la democràcia just a tots els pobles i nacióunitats de l'Estat espanyol iniciant amb ella el procés de la seua propria emancipació.

3) Pel contrari, el cas més ferm que avui podem donar és la participació de la Taula en tant que plataforma d'oposició i representativa del País Valencià en l'organisme unitàri de l'oposició democràtica. Es la forma més adequada de fer resplèixer la nostra personalitat diferenciada davant de tots els pobles de l'Estat com a una realitat, no provisional, més definitivament indesigable.

V COMPROMISOS DEL PARTIT

Com a conseqüència de tot això que hem exposat, el P.C.E.:

1) Reafirma la seua postura, mantinguda com a punt central d'aquest comunicat i de tota la seua política, de lluitar junts al poble valencià per la unitat total, les llibertats democràtiques i l'autonomia del País Valencià. EL PARTIT COMUNISTA MAI HA DEIXAT D'ACCEPTAR I ES RATIFICA EN ELS SIS PUNTS PROGRAMATICS DE LA TAULA I PER TANT EN LA GENERALITAT PROVISIONAL, AMB EL CONTINGUT REALMENT FACTAT ENTRE EL CONSELL I LA JUNTA. ES A DIR, COM A ORGANISMES INTERMITGENTS ENTRE LES DEUS PROPOSTES DEBATIDES DE GOVERN PROVISIONAL D'UNA BANDA I DE FORMES DE PODER SUFFICIENT D'ALTRA.

2) Mané que aquesta lluita des tindrà avui com a objectiu prioritari la ruptura pactada. En aquests drets, altres que es compromet una volta més a reforçar amb la seua presència i actuació la unitat de la Taula, afirma que treballarà amb totes les seues forces en dinamitzar i impulsar la formació d'un organisme unitàri de tota l'oposició democràtica d'Estat. No trobant oposició, sinó un recíproc reforçament, entre els objectius de les finalitats nacionals i una instància a nivell d'Estat, el Partit mantindrà una postura clara en torno als drets del País Valencià, però defugirà exigències maximalistes i immediatistes que, a més d'impedir la necessària unitat, pucen ser fruits d'un procés dialectic i no d'affirmacions intransigents sense verificació possible.

3) Pel això el Partit compromet tots els seus esforços com ho ha vingut fent fins ara, en la seua presència entre les masses i en parlar a elles la consciència d'un País Valencià autònom. Tant el Festival del Camp del Llevant com la manifestació del dia 12 de Juliol han suposat en el camp cap a l'autonomia més que més. Qui ens tracta d'us > fer-nos i de desplaçar-nos > esdeixa política amb perades, deurien pensar en el lloc que ell i nosaltres ocupen junts a les masses. Junts al poble valencià hem existit i, en conseqüència, reafirmem la nostra decisió d'impulsar les tasques de creació de l'Assemblea. La gestació & constitució de l'Assemblea vertebrarà la voluntat del poble valencià, totant-hi d'un organisme capaç de reorganitzar la seua convivència de forma lliure i democràtica. Defensem que el procés que ha d'iniciar-se amb la ruptura pactada puc arribar a una assumpta d'autonomia generalitzada per part del poble valencià del seu propi costat.

VI CONCLUSIONS

Per a cloure aquest llarg comunicat, volem oferir a la consideració de tots els punts un als quals es resumeix el debat en el qual ens hem vist confrontats:

1) Les posicions manifestades públicament per diversos grups polítics al voltant de l'encuentre Taula-Assemblea en els quals es trahiu en proposició clara de desqualificar al Partit Comunista de cara al País Valencià, han situat al nivell general del principi teòrica. Podria decidir-seix que la seva discrepància respecte al Partit Comunista inscriu en el camp de gravetat de les options fonamentals (dret del poble valencià a l'autodeterminació, a l'Estat i al conseqüent Govern autònom...). D'una manera, la discrepància teòrica és totalment inexistent i falseja la nostra posició qui utilitza fets situats a altre nivell per la sinuositat i programar-la. Tots els documents i declaracions del Partit en el País Valencià mostren inequívocament que la nostra postura davant de l'autonomia del País és d'una forma, decidida i combativa defensa. Però no tan soia això. També el Partit Comunista a nivell d'Estat ha mantingut la mateixa posició. Això un autèntic partit marxista com el nostre podria no defensar palestínicament el dret a l'autodeterminació de tots els pobles. En el recent informe de Santiago Carrillo davant del Comitè Central del Partit celebrat Roma pot llegir-se: "D'aquí que en els nacionalistes i regions que formen Espanya, el renixement democràtic es caratteritza per una reivindicació de les llibertats i institucions pròpies, de l'autonomia, de l'exigència d'una efectiva descentralització política i administrativa. El Partit Comunista, qui sempre ha defensat el dret a l'autodeterminació dels pobles d'Espanya, considera aquest fet, en conjunt, no sols com una realitat ineluctable que cap violència podrà contindre a mig plac, sinó també com un factor extradicionalment positiu per al futur democràtic i socialist del País".

2) En cap moment no s'ha constat davant de la taula cap obustí de principis, ni n'hi ha estat detingut amb la nostra rotunditat que els qui ens ataquen. Menys encara s'ona podria acusar de falta de coherència entre els principis declarats i la defensa dels mateixos en la lluita diària. Discutim únicament una obustí tèctica. En aquest sentit fan nostres les posicions de Santiago Carrillo a l'informe citat: "els comunistes de les nacionalistes i regions han de respondre sota vigilància a les seccions diàries qui, pretencen passar per més radicals, arguan que la sort dels pobles d'Espanya siga interdependent, es resistiran a utilitzar les forces i objectius comuns del conjunt de l'oposició i cauen en una espècie d'el·lipsionisme que presenta un parany perillós". "Fixa-se la nostra posició, responsable i conscient de les realitats. I la defensarem fermament perquè no volem que la democràcia es trobi davant d'un futur ineluctable i afavoritament...".

3) Finalment, ens volem obligar a rebutjar oblidiosament i amb tota fermeza determinades postures que ja d'antic venien manifestant-se i que han reforçat en aquesta polèmica als límits d'ultratolerable. Determinats grups s'arrogen amb inquietud suficiència les patents de valencianisme i l'oficiós de distribució d'elles. "El Partit Comunista, qui ha estat sempre contra el centralisme d'Estat, que ha donat suport al dret d'autodeterminació dels pobles d'Espanya, no excepta ni el retrat de valencianisme ni el de centralisme ultratolerant" (informe citat). El nostre Partit no ha negat ni discutit a ningú un lloc en la lluita per la llibertat i la democràcia. Per això no deixa d'estrangeixar-nos el contrari, q-

xime quan es dóna com a argument el malentès que la esquerra -fascista hi viatja utilitzant contra nosaltres: que "s'ha subratllat a una ciutadania "estrangera". La lluita que el nostre Partit ha portat i continua portant al costat del poble valencià per la llibertat, la democràcia i l'autonomia, no és cap premi que deuen atorgar-nos els diferents grups polítics. El poble valencià serà qui ens reuige i qui veja en nostres, com així és avui, un dels més esforçats defensors de la seua causa.

Comitè del País Valencià del P.C.E.

València, 10 d'Agost 1976.

SOBRE NUESTRA AUTONOMIA

Es evidente que el País Valenciano es una comunitat históricamente diferenciada con rasgos específicos caracterizados, pero ¿es una nación? Creemos que no lo es pues nun que presenta elementos tipificadores del hecho nacional, ofreciendo otros que parecen negarla.

Tal vez el insuficiente desarrollo capitalista y la estructura de tipo fundísmo agrícola y artesanal de la economía valenciana sean los rasgos más juntos a otros factores de una auténtica conciencia nacional y de una voluntad colectiva nacional claramente expresadas que constituyen la expresión definitiva del hecho nacional.

Pero en nuestro país, en estos últimos años, se desarrolla en proceso que ha determinado el peso de una sociedad fundamentalmente agraria y artesanal a otra industrial y no podemos olvidar que este proceso tiene lugar en un medio con estructurados componentes del hecho económico.

El concepto de otra cosa debe de ser concebido históricamente, con el conjunto de relaciones sociales en las que los hombres reales se crean y crean y si esto es así conviene dejar abierto el interrogante, más cuando en una situación caracterizada por una agudización de su estructura económica-social y por el protagonismo de las masas populares asistimos a un evidente despegar de la conciencia valencianista en algunos sectores del País, que se desarrollaría con el resultado ciertamente de la deserción.

En estas condiciones y superando contradicciones a las que nos enfrentamos a continuación, el País Valenciano puede devolver una nación, si en un plazo más o menor inmediato, así lo deciden libre y democráticamente los valencianos.

Es ésto un problema sobre el que cabe especular, pero que no podemos resolver ahora. En todo caso afirmamos que nos opondremos a cualquier posición o medida que de alguna forma pudiera desnaturalizar, dificultar o frenar este proceso de concienciación del pueblo valenciano.

Biblioteca de Comunicació
i Hemeroteca General
CEDOC

Lo que nos debe preocupar en el momento presente es la autonomía del País. Todas las fuerzas políticas valencianas,-

todas las fuerzas económico-sociales se han pronunciado por la autonomía, aunque el contenido y las formas no sean las más para todos, pero esto habrá que resolverlo a través de la discusión. No hay otro camino. Este estatuto no debe ni puede plantearse al margen de la acción de todas las fuerzas democráticas del estado por la ruptura pactada, por que la autonomía pasa necesariamente por el proceso de la conquista de las libertades democráticas a nivel del estado y no a la inversa (aunque ambas cosas estén tan estrechamente vinculadas que no pueden concebirse la una sin la otra) por que en la práctica, el restablecimiento de la Democracia hay que concebirlo como un proceso con distintos momentos que se sucederán unos a otros y no como un acto absolutamente automático.

Sin democracia no habrá autonomía, y la democracia no la regulará nadie, la democracia hay que conquistarla ceda día, acumulando fuerzas y movilizándolas hasta imponerla a sus adversarios. Es lo que se está haciendo desde hace muchos años. La democracia la restablecerá el Gobierno Provisional, es decir, un órgano de poder, y el problema del poder siempre ha sido un problema de fuerza.

Ese poder, será el resultado de una negociación entre las fuerzas reformistas y las democráticas, pero antes habrá que imponer esa negociación. Luego viene la negociación, que es, en definitiva una forma de lucha, en la negociación tenemos que ceder unos y otros ¿sobre qué? ¿hasta dónde? Es lo que decidirá la fuerza y la fuerza no se mide únicamente en cifras, sino, sobre todo, en cohesión; esta cohesión la consigue la identidad de objetivos y, si se me permite la expresión, la disciplina consciente en la acción encaminada a conseguirlos, lo que exige articulación y coordinación de esfuerzos.

La dispersión de las fuerzas es un elemento de debilidad que dificulta la actividad de las fuerzas democráticas. La unidad de las fuerzas democráticas de las nacionalidades y regiones, que es muy importante, necesita completarse con la unidad a nivel del Estado. Y cuando todo indica que esas negociaciones pueden empezar de un momento a otro, es realmente urgente que los organismos unitarios de las nacionalidades y regiones diferenciadas, lleguen a un acuerdo y se articulen con Coordinación Democrática, no solo para fortalecer la posición de este organismo en sus negociaciones con el poder del Estado, sino para poder defender desde el mismo terreno de juego, de una manera eficiente, los intereses del País Valenciano.

La Autonomía hay que concebirlo como una reivindicación democrática de profundo contenido antimonopolista, ya que la política centralista seguida hasta ahora, es la política de la oligarquía financiera terrateniente para acumular el máximo beneficio a costa de las regiones y nacionalidades por lo que la descentralización autonómica le asentará un duro golpe.

El País Valenciano ha sufrido particularmente de esta política que ha jugado un papel principal en el desarrollo de la conciencia valencianista. Así pues, la creación de órganos de autogobierno representante para los valencianos, ante todo, la real posibilidad de discutir y decidir democráticamente sus propios problemas, los lingüísticos y culturales, por supuesto, pero también los socioeconómicos, que son vitales y deben constituir el nervio de nuestra autonomía.

Una serie de fuerzas y organismos políticos plantean la aparición de los órganos de autogobierno en el momento de la ruptura. Conviene, sin embargo, tener en cuenta que esta importantísima cuestión depende de la relación de fuerzas en cada momento concreto. Esto quiere decir que la acci-

ción del pueblo valenciano para arrancar este objetivo tendrá que ser muy poderosa, y necesitará contar, además, con la ayuda del pueblo español y de los pueblos de las nacionalidades.

Dicho esto, es evidente, que el logro de este objetivo en el periodo de la ruptura, traejará con serios obstáculos debido a:

a) entre ciertas fuerzas democráticas de oposición, a esa del Estado, se manifiestan resistencias de uno u otro grado, a aceptar la autonomía política.

b) la ruptura pactada es el único camino viable, hoy por hoy, hacia la democracia. La ruptura pactada presupone - negociaciones con elementos reformistas del gobierno, con el Ejército, con los sectores económicos, con la Iglesia, (es decir con fuerzas, por lo general, particularmente atigradas, al fenómeno descentralizador) para constituir un gobierno provisional de reconciliación nacional constituido por representantes de estos estamentos y representantes de la oposición democrática, encargado de restablecer las libertades democráticas y de convocar elecciones a la Asamblea Constituyente. Es lógico suponer, que en esta negociación el problema del autogobierno aparecerá como un elemento conflictivo que puede constituir un serio obstáculo para llegar a un acuerdo y por lo tanto para restablecer las libertades democráticas y abrir el periodo consensuado. Si esto es así habría que aplazarlo momentáneamente; esto parece ser lo más sensato.

c) es dudoso que el problema concreto del autogobierno en el momento de la ruptura tenga la garría suficiente para movilizar al conjunto del pueblo valenciano en el contexto que se crearía en esa nueva situación.

De todas formas, el periodo constituyente deberá ser aprovechado por las fuerzas democráticas valencianas para popularizar el proyecto de Estatuto y para abrir un gran debate público sobre el contenido del mismo, para concienciar y movilizar a los valencianos y para que lo hagan suyo, es decir, para acumular fuerzas capaces de hacer triunfar en la Asamblea Constituyente el Estatuto en el que, naturalmente, se fijaran la estructura y funciones de la Generalitat y de la Asamblea Constituyente del País Valenciano.

La estabilización de la personalidad real del País Valenciano es fundamental para el desarrollo y cristalización de esa personalidad. Posiblemente, los problemas y conflictos que han surgido en torno a esta cuestión derivan, en lo esencial, de la resistencia a aceptar esta realidad contradictoria, tal cual, y de la tendencia a marchar por una u otra vertiente de esta realidad; y aunque esas posiciones no se oponen en términos absolutos, por lo general, las reservas e inhibiciones que implican dificultan la solución del problema y generan conflictos.

El País Valenciano es lo que el desarrollo histórico ha determinado que sea; dos lenguas, dos culturas, dos geografías, dos economías se han integrado en el transcurso del proceso histórico en una realidad que es el País Valenciano actual. Y se equivocaría el que no abarque al conjunto de esta realidad, el que tan solo considera una de sus vertientes, por que esta dualidad no se puede olvidar.

Habrá que abordar la realidad valenciana con mucha sensibilidad. Cualquier desequilibrio en el tratamiento de esta cuestión puede tener graves consecuencias. Cojones, por ejemplo, el problema de la lengua. Es verdad que la lengua catalana ha sido discriminada y habrá que realizar trabajos de fuerzas, todos los que sean necesarios, para colocarlos en un plano de igualdad con la castellana, pero habrá que razonar el por que, para que esta rehabilitación se lleve a cabo con

la ayuda de los propios valencianos castellano parlantes. Y habrá que tener mucho cuidado para no pasarnos de rosas, para que ningún castellano parlante pueda sentirse a su vez, de alguna manera, y en algún momento, "amenazado" de discriminación.

Tengamos en cuenta que no faltará gente interesada en hacer aparecer esa "amenaza" como algo real. Y no podemos olvidar que castellano parlantes (digo esto por que hay quienes recuerdan las cifras y los estimos en un 15%) no son solo los valencianos que viven en las zonas del interior, sino los inmigrantes, que por lo menos, entre la clase obrera, representan un porcentaje muy elevado.

Estas cuestiones -la lengua, pero también las otras- deben abordarse con esa óptica de conjunto y con esa sensibilidad de que hablábamos antes, pueden conducirnos a un futuro de roces, divisiones y hasta enfrentamientos (ya se producen algunos en el momento presente) cuyas consecuencias las sufriría el propio País. No escasean las pruebas de lo que decimos, por estos muros.

Una última cuestión, la del llamado "catalanismo". Para abordarla hoy que partir de esa personalidad real del País Valenciano a la que acabamos de referirnos, caracterizada por el llamado "dualismo", es decir, por la existencia de elementos contradictorios, con influencias recíprocas, que a lo largo del proceso histórico se han materializado en una realidad compleja que es el País Valenciano. No hay plena conciencia de esta realidad, es verdad, pero declaramos que tal vez se debiera a que nos resistimos a asumirla en su conjunto, como un todo; y vamos al pasado y tendremos que resucitar en el futuro sus elementos constitutivos, separándolos, aunque luego, y para tranquilizar nuestra conciencia, los adobremos con gotas de condimento castellano, aragonesa o catalana, según los gustos.

La realidad del País Valenciano, que no podemos manipular, cierra la puerta a nuestra realización como pueblo en el seno de los Países Catalanes, por que aunque somos una lengua, una cultura y una historia catalana, somos algo más, somos una lengua, una cultura y una historia castellano aragonesa y necesitamos realizarnos como un todo, como el pueblo que hemos sido y somos históricamente, sin ningún tipo de mutilaciones.

Por esto consideramos que no se realiza la esencia de los que consideran al área hispánica catalana, como el subí o los dos tenedores que realizarnos como pueblo. La todo sobre esta cuestión tendrá que pronunciarse, en su día, el pueblo valenciano.

Ello no es obstáculo para que ante la evidente existencia de elementos comunes a todos los países del área hispánica catalana y la necesidad de preservarlos y afirmarlos, establezcamos lazos fraternales, de tipo asociativo y de carácter permanente en el terreno cultural con Cataluña y Baleares, y también en otros terrenos si así concuerde a los intereses de nuestros pueblos.

ANEX

UN ESTIU MOGUT

Determinada gente ha revindicat en aquest calent estiu de 1976 la GENERALITAT PROVISIONAL per al País Valencian com si l'obstáculo fundamental o decis per a la seua constitució fuera la mala fe del PSU de Catalunya o el centralisme -per a ells força evident- del PC d'Espanya.

A fe que van uns stics arraigs. Si per els comunistes foren, doncs antotix hi hauria una Generalitat provisional al País Valencian. Però no. Eixe no és el problema.

El problema real és que encara tenim davant de nosaltres una roca enorme: el règim franquista prácticament intacto, amb les seues lleis, institucions, pràctiques, idees, procediments, costums i costums tal qual abans de morir l'últim dictador.

I del que es tracta és de trencar amb ell per estableix la democràcia. De trencar units tots l'oposicions democràtiques i els sectors del poder que ara veuen en el procés constituent l'única vixida possible.

Hi, fixe és el context en el qual els comunistes han plantegiat uns criteris de qüestions, els catalans romanen la no inclusió d'un quart govern provisional en la plataforma de negocis de la ruptura. Els valencians estan que l'acord original Junts Consell per constituir la Taula no equivalia a un Govern Provisional i reafirmant-se en la reivindicació de la Generalitat Provisional com a organ -encara no molt definit- de poder democràtic i autònom a nivell del País Valencian.

Però molta gent han tractat les coses de més. D'una banda s'ha adonat de l'error, sembló. A nosaltres l'única estratègia que ens guia és fer practicable sense terrabastalls, sense violència, el camí que dà a la democràcia i l'autonomia (el més en el qual plantejarem la batalla directament socialista). Però perdiu que hi ha gent que s'ostina als confins i divideix.

L'acordiés més generalitzat -obert o implicitament formulat- és la d'insinuació en els nostres plantejaments autonòmics de caràcter al País Valencian. I això si que ens ha dolgut als comunistes valencians. Ens ha dolgut pràcticament perquè ens troben en un moment de profunda assuncció -dins de les nostres files del conjunt de les reivindicacions específicament valencianes. I això no ha estat cosa fàcil. La complexitat de l'evolució del País Valencian obreix horabous acomiadis per a comprendre per què no ho és. No ens a intentat. Però el caràcter ja ha quedat obert. i no hi ha cosa defa un parell de dies, per cert.

H. segueix això el que anima i determina la gent? No ho sabem. Poques. En qualsevol cas fera normal, perquè la forma d'un projecte històric de retrobament del poble valencian ha generat per les forces del treball i la cultura en la perspectiva del socialisme, en el qual ens afirmem cada dia -i els comunistes valencians, i no sols nosaltres- no a, cosa de branc. Algunes senyores així deuen entendre-ho: des dels del "regionalisme bien entendido" fins als del nacionalisme -el vaquer i, nascut pel qual intentaran recuperar la reivindicació nacional valenciana en un projecte gran-burgues, liberal o no.

En fi: que fructifiquen les vides d'aquest estiu en una unitat més i més profunda entre les forces que estan per la democràcia i per l'autonomia. Però, per favor, prou equívocs, prou accusations infundades... i més vista per a localitzar l'ennemic real.

R. Penyagolosa



Biblioteca de Comunicació
Horari: 24h General
1000-0000

EL TRASFONDO DE UNA POLEMICA

Otros artículos de esta revista recogen ampliamente el aspecto nacional y regional de los problemas que se presentan en Estado Español en general y en País Valenciano en particular, en el curso de sus luchas tenaces por conseguir la libertad y el socialismo.

Sobre el tema caben, ademas de los acuerdos unitarios, diferentes posiciones políticas a largo plazo que nosotros respetamos. Al igual que pedimos que se respete la nuestra en su integridad, aunque no se comparta. En esencia, la postura conocida, es haber sido largamente mantida por los Partidos Comunistas de España, Comad, Galicia y del P.S.U. de Cataluña, en que frente a la apresión multinacional de la administración centralista, particularmente brutal en los últimos 40 años, nos esforzamos por que la ruptura ideocrática conlleve automáticamente el reconocimiento de los estatutos de autonomía conquistados por los pueblos catalán, valenciano y gallego en el periodo 32-39. Esto conlleve también automáticamente la finalización de estos órganos provisionales en dichas naciones, que a nuestro juicio deberían conducir a una "casa" de Estado federal.

Por otra parte nuestra completa adhesión al programa total de la Taula del País Valenciano implica nuestra defensa, una negada, de la Generalitat en el País Valenciano desde el mismo instante de la ruptura. Esta Generalitat, al carecer de antecedentes históricos valencianos reproducibles en el siglo XX, habrá de irse dotando, en el contexto cambiante de una situación provisional y transitoria, de un contenido político de autogobierno provisional y su papel será fundamentalmente la organización de la consulta popular sobre el alcance definitivo de la autonomía, y por lo tanto de las funciones definitivas de la Generalitat.

Esta es la formulación que a nuestro parecer defiende de modo más completo las opciones de democracia, de libertades nacionales y de socialismo en el País Valenciano y en el Estado español. Y también creemos que esta es la postura mayoritariamente sostenida por la Taula, pese a las últimas vacilaciones en uno y otro sentido de algunos de sus miembros, antes y durante la reunión del 4 de Septiembre con Coordinación Democrática y otras plataformas del Estado.

Pero al igual que creemos que este debate sobre el fondo político de la cuestión nacional sigue abierto a la confrontación pública, frente a los hechos reales y entre las diversas opciones, nos preocupa profundamente la forma política que ha adoptado la discusión Taula-Asamblea. En ella, ¿cómo entender la virulencia de los ataques sin pensar en la manipulación de un hecho a todas luces secundario? ¿cómo no relacionarlo con toda una cadena de acontecimientos anteriores y posteriores específicamente catalanes?

Los antecedentes hay que buscarlos no en la Asamblea, sino en el Consell de Fòrums Polítiques de Cataluña (CFPC). La primitiva Coordinadora Catalana de las fuerzas políticas clásicas (democrática, socialista, nacionalista, comunista y republicana de Esquerred) entró además del PSAN, el PPC (secesión nacionalista) y el P. carlista, a los tres grupos formados alrededor de Pallach, Trías Fargas y Jordi Pujol, a partir de las reuniones del Rijz y de las conferencias de las Terceras Vías. Otros partidos ampliamente representados en Cataluña han ido siendo vetados del Consell por su "obediencia catalana".

Pallach inicia las maniobras de "aparente" confusiónismo dentro del Consell con la adopción unilateral de las si-glas de Partido Socialista. Inmediatamente después, Beribert-Barrera monta dentro de Esquerre un golpe de mano (trás el que aparece por primera vez Terradellas) contra el recién elegido de Esquerre en el interior, Andreu Abelló. Trías Fargas y Pujol, conocidos banqueros, apoyan a los "nuevos" socialistas y a los "nuevos" republicanos de Esquerre en la operación de resurrección política de Terradellas. El primer intento de este es la sustitución de la Asamblea de Cataluña por una Asamblea Nacional, simple ampliación numérica del Consell, supervisada por la tradición histórica que él representa.

Porque por que la A.C. por su origen y trayectoria - paralelos y no siempre convergentes con el Consell, constituye un doble poder aglutinador de movimientos de masas, de instituciones ciudadanas, de partidos "consallistas" y de partidos extraconsallistas. Por ello hasta la clasificación que aportan unas elecciones democráticas en el seno de cada cual la A.C. puede disputar representatividad al mismo Consell y a la Asamblea Nacional que de él pudiera emanar.

En este ambiente, la falta de agilidad negociadora de la A.C. (consecuencia de su propia ambigüedad), de nuevo manifiesta sin furia de nadie, en la reunión del 4 en Madrid, ha permitido volver contra ella su entrevista con la Taula, con un ataque al derecho de autonomía del País Valenciano. Es el bloque de "centro-izquierda" terradellista quien inicia el ataque, frente por ejemplo a la moderación del socialista PSAN que se limita a no firmar los comunicados.

El mantenimiento de su postura por la Taula y en especial la serenidad de nuestro partido han acabado con una campaña fraterna, y han dejado al descubierto el objetivo fijo del "centro-izquierda" del Consell: evitar la negociación conjunta entre las distintas plataformas políticas del Estado español.

En estas turbias maniobras de quienes piensan separar la piel del oso, antes de que muera (o menos ingenuamente, repartir con él el poder), solo hay que lamentar el alineamiento oportunista de un partido responsable como es la Unió Democrática de Cataluña, quien pretende negar al conjunto del Consell lo que ella misma hace dentro del Equipo Democrático-Cristiano: la vinculación a nivel del Estado español.

Así que, por muy desagradable que sea, es preciso acercar dos extremos:

A nivel teórico, Terradellas (y con él los 5 partidos del Consell que se han negado a ir a la reunión conjunta de Madrid), plantea la negociación unilateral del Consell; a través de Terradellas con los trifulcos gobernantes actuales. Dejando de lado por ahora los argumentos de dabilidad - que implican todo desunión, el intento cretino de, incluso sosteniendo que está hecho con la mejor buena fe - nacionalista, hacernos creer en la posibilidad utópica de un autogobierno catalán gracias a la ruptura democrática.

A nivel práctico, la disposición de Terradellas y sus representados a no negociar con Coordinación Democrática y a negociar directamente con el Gobierno, ha sido demandadamente rechazada por este; y para proseguir los 18960 contactos preliminares con Pallach y Pujol (que se negó), Suarez

ha mandado a Martín Villa para tratar con parte del Consell, sin "comunistas ni separatistas". O sea, a espaldas del PSNC, del PSAN y del Front Nacional, partidarios precisamente los tres de la negociación en la de toda la oposición.

Las cosas claras: para el Gobierno, pactar así con la rraddolla, es impedir la ruptura y liquidar el problema nacional en condiciones domesticadas. Seguir prestándose a este juego es no solo una trágica a la democracia, sino una afán a la libertad nacional catalana, bajo cuya bandera se conveniente puede cubrirse más de una forma de continuismo en la penumbra refinante. Los que acepten esta salida pueden contar con su total autodescalificación ante las masas.

Estamos seguros que la fuerza del sentimiento nacional y democrático de las masas catalanas sacará saliendo la situación. Pero esta pequeña historia del Consell es algo que conviene recordar, especialmente en el País Valenciano, cuya supuesta "renacimiento" es tan reciente que lo dejó aun más ex-

puesto a ciertos farisaismos nacionalistas de nuevo cuño y fuerte respaldo financiero. Como no somos lo bastante oportunistas, lamentamos tener que arrostrar la impopularidad de ciertos ambientes que erroneamente nos acusan de "no entender suficientemente el problema nacional o el problema valenciano". Allí ellos, pero a nuestro parecer, la amenaza real procede de quienes lo han entendido demasiado bien y demasiado deprisa. Y para todo aquél que visceralmente se precipite a identificar la más mínima discrepancia sobre el tema como un recuerdo del "lenguaje del Movimiento", no tenemos más remedio que recordarle a su vez que el más puro lenguaje fascista es lo que en pública falla del PSNC en la Universitat Catalana d'Estiu: El mismo lenguaje que utilizó el búnker con Joan Fuster.

JUAN MARCO

VERANO CALIENTE

El verano valenciano no ha estado faltó de muchos sociales y políticos, reveladores de que los movimientos de los movimientos de masas y la alternativa democrática de la oposición, pese a las evidentes dificultades, van progresivamente avanzando.

El movimiento obrero ha manifestado, una vez más, que, ante las condiciones de explotación que mantienen las empresas de este dispuesto a establecer parentesis en su lucha.

Así lo han demostrado los casi 150 trabajadores de OBRASCON que trabajan en Talleres de Altos Hornos del Mediterráneo y en la construcción de la IV Planta en Puerto de Sagunto; desde mediados de Agosto realizaron paros parciales de una hora y frecuentes asambleas en la empresa y en los propios locales de sindicatos para protestar contra la actitud de la empresa, que se niega a abonarles las 3.000 pts de aumento an contra de los acuerdos del convenio de la construcción a que se había llegado el pasado mes de Enero tras la huelga de casi 100.000 trabajadores valencianos del sector.

Los empleados de Obrascon han denunciado las manipulaciones de la empresa consistentes en pagar la cantidad reclamada no en concepto de sueldo, sino de primas, que en realidad no son sino desajustos disfrazados, así como las amenazas de presentar expediente de crisis si los trabajadores no volvían al trabajo, y las medidas represivas consistentes en el despido de 14 obreros de Montaje, y la sanción de 4 días de empleo y sueldo a toda la plantilla.

A lo largo de 4 días los trabajadores elaboran su Plataforma reivindicativa, en la que piden:

Rechisión de los despidos

Aumento mensual de 3.000 pts fijas e inamortibles.

Eliminación de sanciones

Que administrativos y técnicos tengan igualdad de beneficios que los operarios de taller

En el supuesto de que, por terminación de contrato, sean despedidos los eventuales, que la empresa les readmita con prioridad frente a otros trabajadores.

Tras los días de suspensión en presencia de un Inspector de Trabajo, los de Obrascon, vuelven a la normalidad laboral como muestra de buena voluntad de negociar con la empresa. El acuerdo, tomado, al igual que todos los anteriores, por la Asamblea, es asumido por el Jurado de Empresa, que, al momento, se niega a negociar a espaldas de los trabajadores.

Luego del acuerdo entre trabajadores y empresa, ésta se reúne de nuevo con el Jurado, al que comunica que la Dirección de Madrid no acepta los acuerdos, hecho motivador de una reunión de los trabajadores del turno de la tarde que finalizan de nuevo los paros.

Esa misma tarde tiene lugar una asamblea en Sindicatos y, según lo acordado previamente, los trabajadores se ratifican en su postura de paro total.

Los queridos Jurados de Altos Hornos del Mediterráneo prohíben la entrada a los huelguistas en la factoría; la respuesta obrera es la asamblea a las puertas de la fábrica.

Finalmente, el 31 de Agosto, tras 15 días de conflicto, los obreros se reincorporan al trabajo según acuerdos de la víspera en que se mantuvieron en asamblea permanente desde las 6 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

La vuelta al trabajo se produjo el 31 de Agosto, pero iniciado bajo rendimiento, forma de continuar la lucha conseguyendo, al tiempo, la unidad.

La firme postura de los trabajadores en Obrascon ha conseguido que, días después, por acuerdo en la Delegación del Trabajo de Valencia, la empresa haya aceptado el aumento de 3.000 pts con efecto retroactivo desde el 17 de Julio pasado, y que el sistema de primas e incentivos sea controlado por un colectivo en el que, junto a la dirección de la empresa y los mandos intermedios, participaran el Jurado de Empresa y una Comisión de trabajadores elegidos por la asamblea.

También entraron en conflicto los trabajadores de la Ford en Alcoy: el pasado 24 de Agosto se realizó una paralización en protesta por la falta de condiciones de seguri-

dad en el trabajo, que dieron lugar a la muerte de un trabajador de **FLUMA-MATI**, empresa arrendataria de la multinacional

Los huelguistas han denunciado las maniobras de la empresa tendentes a crear confusión en la opinión pública dando a conocer a la prensa un comunicado en el que detallan la insseguridad en carrocerías, prensa y motores, frente a las afirmaciones en el sentido de que "está muy preocupado por la seguridad de sus empleados".

Tarea prioritaria del movimiento obrero en estos momentos es avivar que sea aprobado por Delegación de Trabajo el expediente de crisis presentado hace casi dos meses por **UNION MARINA DE LEVANTE**. Las movilizaciones de los sectores inician a raíz del mismo momento en que tuvo su anuncio de los hechos —con la consiguiente solidaridad de trabajadores de diversos sectores— se han visto incrementadas con la llegada de 600 trabajadores de la empresa —por la mañana— y la manifestación hasta Sindicatos de 200 de ellos —por la tarde del 1 de Septiembre para pedir la dimisión del Presidente del Sindicato Provincial del Metal a raíz del escrito presentado por este en relación al expediente.

La postura de los verticalistas sigue siendo la misma de siempre: la actuación de Torro, Presidente cuya distinción —pide los trabajadores es similar a la de Leopoldo Marzal, ex-vice Delegado Provincial de Sindicatos que, pasado el 1 de Septiembre, en la toma de posesión del cargo al afirmar:

"es importante destacar la influencia que en esta provincia sucede tanto a crisis del sector naval"

destaca claramente el expediente de crisis de Unión Naval, intentando desentenderse y justificar una posible aprobación del mismo, situación que dejaría en la calle a 700 trabajadores de la empresa.

La lucha contra la aprobación del expediente de Unión Naval se ha terminado, una victoria, obrera en este terreno —será decisiva para el desarrollo del movimiento obrero valenciano.

Durante estos días se ha iniciado también en el País Valenciano un nuevo movimiento, hasta ahora desconocido: se trata de las trabajadoras de almazanes de fábrica.

Concretamente, el pasado 20, en unos locales anejos a la parroquia de Santa María, en Puzol, a una veintena de km. de Valencia, con un lleno a rebosar, se celebró una charla colectiva sobre la situación de la mujer rural durante la campaña zarzana.

Tras la clara exposición del contenido y objetivos de la reunión por parte de una de las promotoras, se abrió el coloquio donde salieron a la luz las condiciones reales de estos trabajadoras: apeladas por la necesidad de contribuir a la economía familiar con un trabajo asalariado, ganado principalmente en los almacenes de explotación, se van frecuentemente quedadas, en las figuras de noches de invierno, a Torentarrasa o los 5 de la mañana para, entre las fachadas del almacén y las propias de la casa, acostarse a las 11 o 12 de la noche.

Como conclusión del coloquio, los asistentes aprobaron unos puntos básicos, tendentes a dignificar el trabajo de la mujer rural, entre los cuales destacan:

1.- Recuperación y actualización de la Reglamentación Nacional de Trabajo del sector, con la participación de las tierras, a través de auténticos representantes.

2.- Establecimiento de la licencia de trabajo con todo el personal que presta sus servicios de forma continua durante más de 15 días. Causado por contingencias de la empresa, ajenas a la voluntad del empresario. La actividad se sus-

pendiese durante más de un día, este personal pagaría o quedaría automáticamente del Seguro de Desempleo.

3.- Elección de representantes sindicales en proporción a la plantilla efectiva durante la temporada. Denuncia de la ocupación de estos puestos electivos por individuos afectos a la empresa, tales como encargados, familiares, etc.

4.- "A trabajo igual salario igual", entre hombres y mujeres. En los supuestos, bastante frecuentes, en que la mujer desempeña tareas habituales del varón —vaciar cajones, llenar los coches, aplicarlos o trasladarlos— percibirá el salario correspondiente a esta categoría.

5.- Horario de trabajo: 40 horas a la semana, con descanso de 36 horas, la tarde del sábado y jornada del domingo.

Jornada continua —partir del 1º de Mayo, trabajo hasta las 7 a las 14, con descanso de 2 horas para el bocadillo— por cuenta de la empresa.

6.- Salarío semanal de 4.800 P., 800 P. más horas.

Otros puntos referentes a horario de trabajo, Seguridad Social, antigüedad, mejoras y higiene, descanso para la mujer embarazada, etc. fueron igualmente aprobados.

Un nuevo sector de mujeres, en menor parte, pero que se incorpora al movimiento obrero valenciano.

Por lo que respecta al Movimiento campesino, situación los "collidores de taronja" (cooperativas de naranjal luchando por la negociación de un convenio sobre las bases elaboradas por ellos en asamblea).

Las reuniones de jornaleros, comenzadas el pasado mes de febrero en la Fábrica de la Ribera, se incrementan estos días. Sueca, Alcira, Riola y Cullera son los pueblos donde para los primeros días de Septiembre se han anunciado nuevos asambleas.

La postura obstaculizadora del Presidente Provincial —de la UFT, Aloy Ricart, a las propuestas elaboradas directamente por los jornaleros, se ha visto completamente derrotada: la presión de los "collidores" para elaborar y negociar sus propias peticiones, le han obligado a permitir las asambleas y a incluir en la Comisión Negociadora a los verdaderos representantes de los jornaleros; el caso de Chufre, collidor de Riola, masivamente apoyado por sus compañeros, es significativo: Aloy Ricart ha tenido que readmitirlo en dicha Comisión, tras haberle expulsado de la misma; la presión de los jornaleros le ha obligado a ello y a no dar un paso contrario a las propuestas democráticas que estos hacen.

Por lo demás, las manifestaciones acordadas en multitudinarias asambleas de jornaleros, arrendatarios y campesinos del País Valenciano, para luchar contra la política de precios —del Gobierno y el desastre en que el abandono de la Administración ha sumido a la agricultura valenciana, ha sido pedida formalmente por miembros de la directiva de UFTD, entre los que figuran varios alcaldes.

El próximo 10 de Septiembre, los agricultores quieren manifestarse en la ciudad de Valencia para mostrar su descontento y plantear alternativas a su desastrosa situación económica y social.

JOAN GRAVINA

(Cuando este número de VERDAD nació un local, Valencia, se había celebrado la manifestación, de la que **Alcaldesa General** había informado ampliamente en un especial de VERDAD, dedicado a los problemas del campo valenciano).

UAB

Biblioteca de promoción